
ATA DA ASSEMBLEIA LOCAL  - 25 de Março de 2024/ DS BELÉM

Data de Início: 25/03/2024
Hora de Início: 18:00
Data Fim: 25/03/2024
Hora Fim: 20:00
Local: Telepresencial - DS Belém

Aos vinte e cinco dias do mês de março de 2024, às dezoito horas  (18h), realizou-se a
Assembleia Local da DS Belém, para discutir e deliberar sobre a seguinte pauta:

- Apresentação de relatório de gestão da DS;
- Apresentação de relatório de gestão da Secretaria Administrativa;
- Prestação de contas 2023 até a última prestação enviada em 2024;
-  Deliberar  sobre  a  apresentação  de  projeto  junto  à  DEN  para  a  compra  da  sede  do
Sindireceita;
- Deliberar sobre patrocínio de eventos de colegas ATRFB não filiados ao Sindireceita;
- Formação de grupo para trabalho parlamentar.

Iniciada a reunião, a Delegada Sindical da DS Belém, Tânara Mira de Sousa, passou a
tratar sobre  a apresentação dos relatórios de Gestão e de Secretaria Administrativa( que
segue anexo a esta Ata)

Ponderou  dentro  das  atividades  de  atendimento  a  filiados,  Ativos  e  Aposentados  e
pensionistas a contratação de uma sala adequada para atendimento destes, inclusive dando
apoio aos mais necessitados de contatos com o jurídico da DEN .

Ponderou que foi apresentada uma pesquisa de necessidade de treinamento virtual, mas
somente um aposentado se inscreveu, inviabilizando contratação, e ponderando que este se
sentiu satisfeito com o atendimento da DS Belém local,

Criação do Wpp dos filiados, bem como disponibilização do  e-mail da DS Belém aos
filiados, om atendimento por Secretaria contratada ,

Participação na contratação da nova sede da DRF/BEL com a participação do DS Adjunto ,
José Maria; 

Exaltou os serviços de Comunicação, e dos boletins trimestrais com alguns colegas sendo
entrevistados , pela secretária de Comunicação, Etienne Lucena

A Secretária de Finanças , Adriana Ribeiro, passou a apresentar a prestação de contas de
2023 até a última prestação de contas enviada de 2024( planilha que fica anexa a esta Ata),
ressaltando que a prestação das contas vem ao encontro da reivindicação da transparência



da DS Belém;

Passou  a  explanar  sobre  as  atribuições  do  secretário  de  finanças  ,  ressaltando  que  as
prestações de contas podem ser visitadas na DS Belém e / ou solicitadas por e-mail;

Passou a falar sobre desafios da gestão : sobre algumas pendências recebidas da gestão
anterior( diferença de locação); 

Transferência de sede com redução do aluguel;

Priorização de movimentação da conta corrente do sindicatos , viabilizando maior controle
pelo registro das entradas e saídas de valores;

Justificou  haver  a  necessidade  da  contratação  de  Secretária  e  de  Contador  para  a  DS
Belém;

Passou a demonstrar o fluxo das prestações de contas;

Mostrando a evolução do saldo da DS, que iniciou em aproximadamente dezoito mil reais,
e hoje já está em mais de oitenta mil reais;

Ponderou que a DEN , após um valor máximo da DS, deixa de fazer o repasse para a DS,
razão pela qual a secretária propõe a compra de uma sala para sede da DS Belém , 

Diz ainda que se faz necessário ser aprovada a aquisição de sede para a DS Belém , pela
categoria,  como forma  de  se  estartar  a  aquisição  junto  à  DEN,  o  que  não  poderá  ser
realizado nesta assembleia por falta de quorum;

O Filiado Carlos pede a palavra e sugere que o sindicato deve chegar mais junto, fazer
programas de incentivo, motivar os colegas a participar de eventos maiores com o uso do
valor arrecadado pela DS  Belém;

A DS Tânara ponderou que em 2025 haverá mudança de direção local  e  que até  lá  a
categoria será instada a deliberar sobre a melhor forma de usar o valor guardado;

Colega Ricardo pede a palavra e solicita uma pesquisa entre a realidade de outras DS sobre
terem ou não sede própria, se estão ou não ociosos, momento em que Adriana e Tânara
trazem que muitas DS tem sedes e que se confraternizam nessas aquisições;

Adriana Oliveira pondera se tratar de um próprio investimento da DS o fato de adquirir um
imóvel próprio,  considerando que houve, em um ano, uma valorização de uma sala no
mesmo prédio, em aproximadamente cem mil reais.

José Maria Furtado,  Ds adjunto, pede a palavra e se manifesta no sentido de que um dos
tripés do sindicato é a organização, e que uma sede é importante para tal. Diz ser a favor da
aquisição de sede, de preferência bem próximo de onde se vai trabalhar (talvez seja perto
do Hangar). E se um dia não for mais necessário, pode-se vender de forma capitalizada.
Esclarece  que  no  Estatuto  do  SNDIRECEITA  está  previsto,  no  art.  139,  I,  que  a
acumulação de recursos possível  é de até 15 vezes o valor mensal da DS.  Ressalta que há
ainda uma deliberação de ser destinada pelas DS, para a DEN, valores para compor gastos



com a ADI. Dessa forma, faz-se necessário pensar em projetos de aquisição de sede local,
como investimento da organização da entidade local;

Ressalta  que  o  colega  ATRFB,  Bosco,  que  é  Arquiteto  de  formação,  foi  convidado  a
auxiliar nesta viabilização para contratação de sede da DS Belém;

 Tanara passa ao próximo item da pauta:  sobre patrocínio do sindicato na RFB ou AT da
ativa, passando a palavra para Adriana Oliveira;

Adriana discorre sobre os pedidos de patrocínio por diversas unidades, explicita que nosso
Banner, do AT, está sendo enviado a estes eventos, ponderando que há necessidade de que
haja uma organização e padronização, da seguinte forma:
- Em geral se contribui em R$ 300,00 (trezentos reais ) para chefes de Equipes, 
- Em R$ 500,00 (quinhentos reais , para Delegacias
- Em R$1.000,00 (mil reais),  chegamos a contribuir para a SRRF 2 RF, com solicitação de
rateio com outro sindicato;

Esclarece que quando há filiados na equipe de mais de uma DS, solicita-se que seja pedido
também àquelas outras DS o rateio de patrocínio;

Em todos os casos, adotou-se a  solicitação de que o Banner do ATRFB seja colocado no
evento;

Deliberar sobre patrocínio de eventos de colegas ATRFB não filiados ao Sindireceita:
Há um ponto a ser decidido/deliberado que é quando colegas ATRFB, que são chefes e que
estão organizando eventos  e  pedem contribuições  para  seus  eventos,  mas que  não  são
filiados do sindireceita. 

O colega Carlos, da DIREP, se manifesta no sentido de que a DS Belém deveria colaborar,
e ainda deveria aumentar o valor da colaboração;

O colega Ricardo pede a palavra  e esclarece que há  possibilidade de ser pedido à DIPOL
o custeio de seu evento, com dispensa de licitação, valores que são disponibilizados pela
RFB e usados  para custear os gastos de eventos; e continua sua fala se manifestando no
sentido  de  que  entende  que  o  chefe  que  vai  pedir  colaboração  à  DS  deve  sim  ser
sindicalizado ;

Passou-se a votação:
1- Quanto ao custeio dos valores acima declarados para chefes AT sindicalizados: 
 tem-se  que  :  8  colegas  concordam em patrocínio  da  DS para  chefes  filiados,  com 1
abstenção; 

2-  Quanto ao custeio da DS Belém para patrocínio a  eventos promovidos por  AT não
filiado: 
Tem-se 2 colegas : Adriana e Ricardo,  manifestam-se contrários;
3 colegas: Tanara, Maria do Carmo Couceiro e Edinaldo abstém-se;
5 Favoráveis: Marcos Alcântara, Eleonora, Carlos, Paulo Edmilson e José Maria , sendo
minoria entre os presentes .

Desta forma fica deliberado  que somente se fará Patrocínio para eventos de Chefes



ATRFB FILIADOS;

 Por fim, sobre a pauta de formação do Grupo para Trabalho Parlamentar: 

José  Maria,  DS  Adjunto,  avalia  que  é  necessária  uma  inserção  maior  neste  trabalho
parlamentar de forma local. 

Explana que tem sido buscadas orientações junto à DEN e que aquela Diretoria executiva
nos disse que as iniciativas locais devem ser adotadas , desde que dentro das matérias da
pauta de reivindicações;

José Maria expõe que foram feitos já alguns contatos parlamentares , inclusive sobre o não
desconto de contribuições previdenciárias;

Explicita que já há um canal junto a alguns parlamentares, e que será necessário ampliar
esse trabalho, no que ressalta a importância de uma sede própria;

Faz diversas ponderações , em diversos casos pretéritos, e a o final, expõe que na posse dos
novos ATRFB , um dos colegas , Danilo Jackes, se mostrou interessado em fazer parte
desse grupo de trabalho parlamentar, junto com José Maria, Ney Cohen, e José Batista
Laurido Júnior, em princípio.

Ressalta que a DEN tem um colega que atua exclusivamente com este tipo de trabalho ,
parlamentar;

Desta forma, o Ds Adjunto, José Maria, conclama colegas para fazerem parte deste grupo
de atuação de Trabalho parlamentar da DS Belém;

Ricardo pede a palavra e pergunta se há alguma perspectiva sobre o sucesso desse trabalho.

Danilo Jackes expõe que já foi do trabalho parlamentar do outro cargo que participava e diz
que é muito possível realizar um bom trabalho da categoria junto aos parlamentares, com
argumentos certos, ponderando que um trabalho bem feito deve ser realizado e que surte
muito efeito;

Tanara  pondera  que  os  colegas  que  fazem  trabalho  parlamentar  buscam  estabelecer
contatos  com  os  parlamentares  estabelecendo  mútuos  interesses,  como  é  o  caso  da
cidadania fiscal;

José Maria também salienta a importância da formação e atuação deste grupo de trabalho
parlamentar;

Desta  feita,  fica  a  solicitação  de  que  colegas  presentes  levem  a  outros  colegas
sindicalizados esta demanda solicitando que aqueles que se sentem aptos e interessados em
participar deste grupo , no momento formado pelos 4 colegas acima identificados, entre em
contato com o José Maria, Ds Adjunto, responsável por este assunto.

A DS Tânara,  tomando a  palavra,  agradeceu aos  presentes  e,  sem mais  nada  a  tratar,
declarou encerrada a Assembleia.
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